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全景

欧阳路街道各居委会今年
已任期届满， 经前期认真充分
地排摸、准备，换届选举工作正
在有条不紊地开展。

在成立街道居民区 “两
委” 换届工作领导小组的同
时， 落实街道领导处级干部包
联居民区工作机制， 依托
“1+1+8”（即 1 个领导小组、
1 个科室、8 个工作组）领导和
工作体系，定期联络居民区，了
解工作进度和动态、 协调问题
难点。 每周至少召开一次街道
居民区“两委”换届工作领导
小组（扩大）会议，会商面上共
性问题与重点突出问题， 研讨
工作部署。 经领导小组商议一
致通过后， 每周一发布工作提
示， 确保 8 个工作组各司其
职、各尽其责，协同指导居民区
有效、有序执行。

制定街道居委会换届选举
工作基本流程表， 明确各主要
阶段时间节点、工作内容、执行
标准， 综合换届工作要求与往
年易错问题， 提取相关注意事
项。 根据相关法律法规及文件
规定， 结合社区实际， 编写
《2021 年欧阳路街道居民委
员会换届选举工作操作指
南》，按时间节点排序，汇集各
主要阶段工作要求、常用文书模板、相关政策
规定、参考资料等，方便按图索骥。 由基层指
导组对各居民区的选委会成员、 选举工作人
员、街道全体联络员等进行全覆盖培训，指导
理清工作思路，找准工作重点和细节，确保选
委会成员熟悉法律法规和政策， 确保接下来
的换届工作程序规范、有序推进。

针对不同居民区实际情况， 认真研判可
能出现的各类复杂情况， 制定有针对性和可
操作性的预案。 各居民区的换届选举工作方
案在居民代表会议上经讨论通过后在居民区
内公示。经实地踩点会场后，综合考虑场地容
纳面积、通风设施、出入口、电梯设备等情况，
制定疫情防控预案。

为确保风清气正的换届环境， 发动全体
居民区工作者与选举委员会成员签订纪律承
诺书，并在居务公开栏中向全体居民公示。把
纪律和规矩挺在前面，严格遵守“九严禁、九
一律”的换届工作纪律要求。

指导、 联同居委会对可能发生的负面舆
情、来信来访及时掌握，一方面广泛、正面宣
传换届精神与政策要求， 另一方面提前制定
应急维稳预案。 （自治办）

□记者 武 钢 综合报道

4月 3 日， 对塘里居民来说又是一个难
忘的“吉祥”日，随着当日实时统计签约率定
格在 98.3%，虹口区旧改基地 250 街坊旧改
项目宣告生效！塘里居民即将告别破旧老宅，
开启新生活。

从去年 12 月 10 日正式启动第一轮意
见征询，到今年 3 月 28 日进入选房摸号，再
到项目提前达到生效比例，虹口 250 街坊房
屋征收工作历时将近 4个月。

“今天心情非常非常好！”亲眼见证了签
约率达标，居民顾阿姨难抑激动之情，“今天
是个好日子。 我和家人在 17 平米的房子里
蜗居了一辈子，现在终于可以搬进楼房了，别
提多开心了。 ”顾阿姨的新家就在虹口的彩
虹湾，“彩虹湾是我心目中最理想的房子！ ”

88岁苏忠秀奶奶在塘里住了大半辈子，
虹口区 250 街坊房屋征收选房摸号那天，她
穿上红色外套早早来到模号现场， 她是塘里

第一个正式签约的居民， 第一个登上票台选
号， 当她从选票箱里抽出 1 号选房号的时
候，全场欢呼了起来。 当天参与摸号的有 84
证，供居民挑选的房源量充足，涵盖了虹口、
嘉定、松江等 8 处热门房源。 摸号是概率问
题，但许多参与模号的居民都是“一颗红心，
两手准备”，在没选到心仪房源时，就会选择
改拿安置费。

“旧改让失散多年的一家 15 口人重聚
一堂”成了近来塘里人的美谈。

原来， 吉祥路塘里 5 号是一间约 16 平
米的私房老宅，以前是一位崔阿婆独居在此，
崔阿婆多年前离世后户口被注销， 这屋就一
直空关着。 “没有户口，找不到屋主，就没法
推进征收进程，怎么办？ ”这让多年从事房屋
征收工作的“老法师”也犯了难。旧改征收经
办人首先请居委干部帮助， 在居委会留存户
册资料里找到了一个手机号， 原来是崔家 9
个兄弟姐妹中最小的弟弟崔小林的。 事情总
算有了转机！

接到电话，崔小林非常意外。 不过，家里
亲戚多，有的常年在外地，有的过世了，下一
辈好久没联系， 要找全所有人， 他也无能为
力。

然而，征收组并没有灰心，经过近两个月
的调查， 梳理出了这间老屋总共有 15 位共
有产权人，通过跑派出所，调阅老宅老户籍资
料， 查询各个人的线索， 终于把资料都理全
了。经过逐个沟通解释，最终促成所有人以全
货币补偿协议签约。

签署委托书当天， 崔家十几口人汇聚塘
里。 崔家老三更是由子女推着轮椅从江苏赶
来。 “真是没想到，能以旧改签约的形式，实
现了离散多年后的大团聚。 ”崔小林感慨道。

眼看即将离开生活了大半辈子的塘里，
居民们难免有些不舍。为了给自己留点纪念，
同时也为了留住即将消失的“塘里”， 塘里
“绘画达人” 们自发组织创作了一幅幅充满
回忆的画作， 仿佛又将居民们带回到旧时塘
里……

日前，中共虹口区委组织部副部长、老干
部局局长黄宝琳带队来欧阳路街道， 调研离
退休干部党建工作。 欧阳路街道党工委书记
王磊、党工委副书记薛俊全、及党建办、人力
办相关人员参加调研。

薛俊全首先从聚焦政治引领， 加强组织
谋划；注重工作融合，参与社区治理；整合各
方资源，做好服务保障等方面，汇报了欧阳路
街道离退休干部党建工作开展情况及下一步
工作打算。

黄宝琳对欧阳路街道离退休干部党建工
作给予了充分肯定。她指出，欧阳路街道相关
工作开展得非常扎实， 依托家园党建工作优
势，真正做到“有党员的地方就有党组织”，
也受到许多生活在欧阳的机关离退休人员的
好评。

黄宝琳表示，通过此次调研，我们对欧阳
路街道离退休干部党建工作有了更全面的了
解。 针对后续区老干部局如何帮助街道将工
作开展得更精、更深、更有特色，她提出几点
建议：

一要利用好“离退休干部之家”这个平
台，与党群中心多功能融合，让离退休干部真
正发挥好作用，并形成机制。

二要发挥特色， 加强与区机关部门离退
休党组织共建联建，让老法师、老领导出出主
意、献计献策，也让他们感受到虹口发展的新
面貌。

三要进一步拓展与扩大功能性党支部的
建设， 与兴趣小组相结合， 发挥政治引领作
用，进行错位融合。

四要把区老干部局相关服务、 资源进行

线上线下的贯通与下沉。
王磊对黄宝琳一行来街道调研并提出的

宝贵建议表示欢迎和感谢，他表示，下一步街
道将在区委老干部局的指导下， 做好资源对
接，把交办任务落地，进一步做好离退休干部
党建工作并形成特色，擦亮品牌。 （党建办）

近日， 欧阳路街道召开 2021 年党建工
作会议。街道党工委书记王磊出席会议，街道
党工委副书记、办事处主任黄海滨主持会议。
街道党工委副书记、 纪工委书记薛俊全总结
回顾了 2020 年基层党建、 党风廉政建设情
况，并对 2021 年基层党建、党风廉政建设等
重点工作进行了部署。

会上， 王磊与居民区党总支书记、“两
新”组织党组织书记及事业单位党组织书记
代表签订党建工作责任书及党风廉政工作责
任书。

王磊要求各支部认真对照责任书的内
容，从严从实，逐条逐项规范落实。 他强调：

一要提高站位， 进一步提升基层党建能
级。 要聚焦“深化家园党建、共创品质生活”
的目标，编制细化家园党建高标准导则，按照

“实效导向、系统谋划、精细施工、项目推动”
的原则，着力在“七个聚焦”上发力，不断推
陈出新、 凝聚各方力量， 实现基层治理新高
度。

二要选优育强， 进一步打造可靠干部队
伍。德才兼备是好干部的前提标准。结合街道

实际，即要做到以下五点：头脑清，明确政治
三力和廉政底线；身段软，懂得“最可行”为
上，“实新”为要，善于“妥协”；态度谦，兼顾
“相容性、开放性、稳定性”；手势硬，冲上线
不松劲、保底线不手软；腿脚勤，以“大街上
看不到老鼠、办公室看不到方法、会议室里看
不见感情”为标准。

三要旗帜鲜明， 进一步加强党风廉政建
设。要弘扬党的光荣传统和优良作风，自觉对
标看齐、及时校准偏差，以充满激情、富于创
造、勇于担当、敢为先锋的状态比学赶超，创
先争优，推动街道各项工作提质增效。

街道全体处级干部、全体机关事业干部、
居民区党总支书记代表、部分“两新”组织党
组织书记代表、 部分区域化党建单位代表等
参加会议。 （党建办）
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签签约约率率 9988..33%%！！ 虹口 250街坊旧改项目生效

欧阳路街道召开 2021年度党建工作会议

街街道道党党工工委委书书记记王王磊磊与与““两两新新””组组织织党党组组织织
书书记记签签约约

创新推进城市社区离退休干部党建工作
区委组织部副部长黄宝琳调研欧阳路街道离退休干部党建工作

副副区区长长周周嵘嵘（（中中））出出席席项项目目生生效效庆庆祝祝仪仪式式

社社区区居居民民载载歌歌载载舞舞欢欢庆庆吉吉祥祥日日

苏苏奶奶奶奶抽抽到到了了 NNoo11 选选房房票票后后眉眉开开眼眼笑笑

居居民民们们饶饶有有兴兴趣趣地地观观赏赏““塘塘里里画画展展””


